

Tren de Aragua y RML buscaban controlar módulo carcelario

El plan apuntaba a controlar el módulo 33 del Complejo Penitenciario Biobío.

Gendarmería detectó y desbarató un plan para controlar un módulo del Complejo Penitenciario del Biobío, liderado por Federico Astete, de la Resistencia Mapuche Lafkenche (RML).

El plan consistía en someter a internos del módulo 33.

Astete, que se encuentra en prisión preventiva como imputado en el ataque a la familia Grollmus, en agosto de 2022, se estaba coordinando con Yohan Peña y José Tovar, dos miembros del Tren de Aragua imputados por narcotráfico y secuestro.

Tras detectarse el plan en marcha, a mediados del mes de enero, Astete fue trasladado desde Concepción al penal de la ciudad

de Valdivia.

La medida, según informó Radio Bío-Bío, fue confirmada por el seremi de Justicia, Carlos Uslar, subrayando problemas de comportamiento del líder de la Resistencia Mapuche Lafkenche.

Se trató de una medida unilateral del organismo y que el tribunal ordenó revertir por petición de la Defensoría Penal, pero que sólo se mantuvo tras acogerse un detallado oficio firmado por el jefe (s) del Departamento de Control Penitenciario, el comandante Niger Durán.

Se incluyó antecedentes del porte de droga por parte de Astete, pero subrayándose que la medida tenía que ver principalmente con prevenir una desestabilización y vulneración de la seguridad penitenciaria en el recinto de la capital regional.



Plan orquestado por Federico Astete y dos venezolanos.